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留存老派出所的最后记忆
4月11日零时起，合肥市区58个派出所整合为39个，减少19个。

多年以来，这些派出所陪伴着合肥人经历了这个城市大大小小的变迁，很多市民对派出所熟悉得像自己的家一样，有些什么事情也总爱去

派出所寻求帮助。但从今日起，有些常来常往的派出所就将淡出人们的视线。

记者昨日赶到此次被整合的派出所之一——金寨路派出所，寻找派出所的最后记忆，见证民警们站好最后一班岗。 记者王涛/文 倪路/图

提起金寨路派出所，可以说是大名鼎鼎，因为

很多合肥人耳熟能详的地名就在该所辖区内，如

“三孝口”、“大西门”。

“金寨路派出所的前身是二里街派出所，新

中国成立后就建所了，上世纪70年代前期更名

为金寨路派出所。”王军所长告诉记者。

为什么要更名为金寨路派出所呢，所里年纪

最大的社区民警马继发说：“二里街派出所当时隶

属于中市区公安分局管辖，但二里街是西市区的

地名，不太适合，所以改名了。”

虽然金寨路派出所的人数是庐阳公安分局所

有派出所中最少的，但工作却着实做得不错，社会

治安一直很好，发案率较低，多项工作在市区派出

所中走在前列。

记者先是赶到安庆路派出所，民警们正在

召开协调会。不管是分局还是派出所的领导

都在反复强调一件事情，“整合是为了优化警

务，整合之后，大家的岗位也许会有所变动，但

一定要以更加饱满的热情为群众服务，出警要

比以前更快，巡逻要比以前更密集。”

会后，金寨路派出所的同志们回到所里。

记者在现场看到，虽然“搬家”很麻烦，但

日常警务工作一点也没被落下。就在记者采

访的时候，一个大姐到派出所反映事情，值班

民警很热情地接待了她，对她反映的问题进行

了妥善处理。还特意告诉这个大姐，以后再有

问题需要帮助，请到安庆路派出所。

社区民警马继发已经58岁了，仅

仅在金寨路担任社区民警就已经有十

多年了。

这么些年来，他先后在大西门社

区、龚湾巷社区、龚大塘社区工作，与

许多辖区老百姓结下了深厚的情谊。

就在前不久，一位退休教师还给合肥

市公安局局长程瀚写了一封信，表扬

马警官。

记者联系到马警官的时候，他正在

社区里走访，昨天可能是他最后一次走

访龚大塘社区了，除了正常的嘘寒问暖

之外，马警官跟很多群众打招呼时都会

告诉别人：“明天派出所就整合啦，以后

要找我帮忙就去安庆路派出所。不管

我在哪，都是一样，我的电话不是给你

们了吗，有需要帮忙的事尽管打电话。”

走进一家烟酒店，张老板热情地

招呼：“马警官来啦，今天又来走访了。”

马警官告诉他：“从明天起，金寨路

派出所就和安庆路派出所合并了，以后

要有事情就去安庆路派出所。”

张老板一听，赶紧问：“那你可在我

们这一片了，以后有事还能不能找你帮

忙啊？”

马警官说：“不管我在哪，都是一

样，我的电话不是给你们了吗，有需要

帮忙的事尽管打电话。”

转过街角，碰到摆水果摊的梁大

姐，马警官又乐呵呵地过去问生意怎么

样。

梁大姐听马警官说派出所要合并

了，就担心地问：“那我们以后要找派出

所办事，不是比以前远了好多？”

马警官告诉她：“跟以前比是远了

一些，不过不用担心，派出所整合以后

警力更加充足，我们社区民警有更多的

时间到社区去了，可以面对面服务群

众。”

随后，记者跟着马警官走进了小

区深处，马警官边走边说：“尽量多走

几家吧，时间久了，有感情啊！”

指着小区内的围墙，马警官告诉记

者：“以前这个围墙很矮，小区不安全，

2010 年的时候，正好孙金龙书记来视

察，我和小区居民一起向他反映，孙书

记很重视，后来围墙增高了，小区又安

装了监控，设了值班室，现在安全多

了。”

在一家住户门前，马警官刚喊了

一声：“胡老，在不在家？”里面马上传

出一个老人的声音：“哎，在在在，马警

官吧，我正要给你打电话呢！”

进了门，马警官就问：“给我打电

话有什么事情吗？”

老人说：“我从报纸上看到派出所

要合并了，想问问情况，你还在不在我

们这里工作。”

说着，老人拿起一份 4 月 8 日的

《市场星报》，指着派出所整合情况的

报道说：“我看了3遍了！”

原来，胡老与马警官虽然并非沾

亲带故，却有很深的感情，老人的岳

母今年已经 94 岁了，却已 30 多年没

有户口，马警官去年知道了这个情

况，立即帮他解决这个问题，一个月

内就办妥了胡老岳母的户口。对此，

胡老一家人非常感动。

马警官告诉老人家：“现在还不

知道我是否继续在这里工作，但不管

我在哪，有事您还可以找我，一样的，

我也还会抽空来看望您老人家。”

临走时，胡老拉着马警官的手说：

“你们在这里，平安就是功劳，老百姓

看得见。”

从社区回到金寨路派出所，民警

们还是在有条不紊地忙碌着，一点也

没有即将离开的凌乱，二楼的会议室

在正常开着工作会，一楼的接警台还

在接待群众，所长王军说：“我们要站

好最后一班岗。”

不管去哪里都可以找我帮忙

平安就是功劳，老百姓看得见
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